

Session 10 Les Learning Labs, de nouveaux espaces pour pratiquer l'innovation responsable / Learning Labs, new places to develop responsible innovation

Coordination : Cathy ZADRA-VEIL, ESPI, France, Eric SEULLIET, La Fabrique du Futur, France, Valérie LEHMANN, ESG UQAM, Canada

RÉSUMÉ. Nous proposons un workshop ouvert portant sur les pratiques au sein des Learning Lab, ces espaces hybrides et multipartites de partage des connaissances, vecteurs renforcés d'innovations scientifiques et éducatives responsables. Ce workshop ouvert à tous et toutes s'attache à mieux comprendre en quoi les learning labs situés au sein ou en dehors de l'ESR contribuent, dans la pratique, à la transformation de la société de la connaissance et à l'innovation responsable et à identifier les conditions gagnantes.

Il portera aussi sur la définition et le périmètre de ces "nouveaux" espaces, ainsi que sur les ressources physiques, matérielles, financières, tangibles et intangibles à privilégier pour une innovation responsable. Si la quintuple hélice de l'innovation peut être une grille d'analyse intéressante pour identifier l'importance du rôle de l'ESR dans les écosystèmes d'innovation (Carayannis and Campbell, 2017), il reste que la question demeure, dans la pratique. Ce workshop est proposé par la Fabrique du Futur.

MOTS CLES : Workshop, espaces hybrids, ESR innovation responsable

ABSTRACT. We propose an open workshop on the practices within Learning Labs, these hybrid and multi-stakeholder spaces of knowledge sharing, which are vectors of responsible scientific and educational innovations. This workshop, open to all, aims to better understand how learning labs located within or outside of education and research institutions contribute, in practice, to the transformation of the knowledge society and to responsible innovation and to identify the winning conditions.

It will also address the definition and scope of these "new" spaces, as well as the physical, material, financial, tangible and intangible resources to be favored for responsible innovation. While the quintuple helix of innovation may be an interesting analytical grid for identifying the importance of the role of education and research institutions in innovation ecosystems (Carayannis and Campbell, 2017), the question remains, in practice. This workshop is proposed by the Fabrique du Futur

KEYWORDS: Workshop, hybrid spaces, responsible innovation

Intervenant pressentis

J. AUGERI, Université Numérique Paris Ile de France, P. ROMON, Université Gustave Eiffel, France, C. BONNEAU, UQAM, Canada, SALOFF-COSTE, Université Catholique de Lille, France, M. HUYON, Sciences Po Lyon, France